

# Envisager l'arrêt de la conduite

## Comment en parler avec le patient et faciliter la transition

Pour un clinicien, il est inévitablement délicat d'imposer un arrêt de la conduite automobile à un patient. Les praticiens se voient fréquemment confrontés à des aspirations conflictuelles: celle d'assurer la sécurité routière et celle d'éviter de causer du tort au patient en l'isolant socialement. Évaluer l'aptitude à la conduite est donc bien plus qu'une expertise médicale. Il s'agit également d'aider le patient à s'approprier la décision de l'arrêt de la conduite et de faciliter les changements de vie que cela nécessite. Cette mise à jour clinique va présenter les avancées dans le domaine et les notions clefs permettant aux cliniciens d'anticiper et d'accompagner leurs patients dans le changement de moyen de transport.

### **Paul Vaucher**

Ostéopathe diplômé,  
PhD Sci,  
MSc Clinical trials,  
Professeur spécialisé, HEdS-FR

---

**6 avril 2017**  
Jeudi  
16:30 - 17:30

**Auditoire 1**  
Haute école de santé Fribourg  
Route des Cliniques 15  
1700 Fribourg

---

Entrée libre, sans inscription préalable.  
Der Vortrag wird auf Französisch gehalten.

**Contact / Kontakt**  
Secrétariat Ra&D / Forschungssekretariat  
Martine Verdon, [research.heds@hefr.ch](mailto:research.heds@hefr.ch)